



Todo listo para el 22 Festival Barroco de Guadalupe, Zacatecas

- Se realizará del 21 al 29 de julio, en espacios como el Museo de Guadalupe, perteneciente al INAH
- En este recinto abrirá la exposición *Del romanticismo a la modernidad*

Guadalupe, Zac. En conferencia de prensa, organizada por la Secretaría de Cultura del Gobierno de México, a través del Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH), en el Museo de Guadalupe, Zacatecas, se presentó el programa de la edición 22 del Festival Barroco de Guadalupe, a celebrarse del 21 al 29 de julio de 2023, en diversos espacios culturales de este municipio.

La directora del Museo de Guadalupe, Rosa María Franco Velasco, señaló que, en esta edición, el evento se vincula con el Festival Cultural y Artístico de Julio, de Guadalupe, destacando de este segundo la presentación de la cantante italiana Filippa Giordano, el 21 de julio, a las 21:00 horas, en el Jardín Juárez.

En el Museo de Guadalupe, dijo, el festival iniciará el 21 de julio, a las 13:00 horas, con un ciclo académico y actividades lúdicas impartidas por especialistas en Comunicación Educativa de los museos de Guadalupe y Soumaya. Asimismo, a las 17:00 horas, el público disfrutará del concierto de la Banda Sinfónica de Guadalupe.

Después, se procederá a la apertura del festival, a las 18:00 horas; y, al finalizar, se inaugurará la exposición temporal *Del romanticismo a la modernidad. Colección Museo Soumaya*, la cual permanecerá hasta enero de 2024.

Las actividades iniciarán el 22 de julio, a las 12:00 horas, con talleres educativos y recorridos guiados; además, habrá dos conferencias: *Por las sendas del romanticismo y el modernismo en Europa y México*, que dictará Graciela A. Mota Botello, a las 12:00 horas; y *Ramón López Velarde y Saturnino Herrán: entre el romanticismo y la modernidad*, a cargo de Vicente Quirarte Castañeda, a las 13:30 horas. El día concluirá con un buffet barroco de la Universidad de la Vera-Cruz y con un recorrido teatralizado.



CULTURA
SECRETARÍA DE CULTURA



El domingo 23 de julio, de 12:00 a 17:00 horas, estará dedicado a talleres y recorridos guiados, cuentacuentos, un taller de arte barroco y un recorrido teatralizado. Destaca el concierto del director de orquesta Horacio D. Franco Meza, bajo el título *Joyas indómitas del barroco*, a las 13:00 horas, en el Teatro Fernando Calderón, en el centro de Zacatecas.

En tanto, el 24 de julio también habrá actividades lúdicas, de 12:00 a 19:00 horas, y como parte del ciclo académico, la flautista Karen Arantza Padilla ofrecerá la conferencia *Ut poiesis: los emblemas en la época barroca*, a las 17:30 horas; posteriormente, se celebrará el concierto "Reminiscencias para la guitarra y la voz", de Carlos Martín Vázquez y la soprano Dinorah Sagredo.

Para el 25 de julio, dentro del ciclo académico, la experta en museología Rosa María Sánchez Lara, impartirá la conferencia *Las mujeres en el arte: Del romanticismo a la modernidad*, a las 18:00 horas. El 26 de julio, Braulio Gamaliel dará la ponencia *La melancolía en la poesía castellana del barroco*, a las 17:00 horas.

El 27 de julio, además de los talleres y actividades lúdicas que habrá de 12:00 a 20:00 horas, se presentará la obra de teatro *Corralillo de comedias*, de la compañía Ciénega Teatro, a las 18:00 horas; un conversatorio en torno a la exposición temporal, a las 18:00 horas, en la sala de la exposición; y un concierto de saxofón, por el músico Isaías Villalpando Dávila.

Para el 28 julio, a las 18:00 horas, se ofrecerá un concierto de flauta y clavecín, a cargo de José Suárez Consort; además de la obra de teatro *La subasta del último árbol*, por la compañía La Cáscara.

Finalmente, el sábado 29 de julio, los talleres y actividades lúdicas se desarrollarán de 12:00 a 17:00 horas. El festival concluirá con la obra de teatro *El romanticismo en la corte*, de la compañía La Corte de los Milagros, a las 17:00 horas; una presentación del Ballet Folklórico de Polonia, a las 18:00 horas, y el concierto Citrus Jazz.

El director del Museo Soumaya, Alfonso Miranda Márquez, mencionó que la exposición, que abrirá el 21 de julio, marca el inicio de los festejos por los 30 años del espacio museístico a su cargo; el montaje será exhibido por primera vez al público y está integrado por 72 obras, pertenecientes a la pinacoteca del recinto, las cuales datan de 1900 a 1930, y reflejan el trabajo de 69 artistas, resaltando estilos como el impresionismo.



CULTURA
SECRETARÍA DE CULTURA



A la conferencia también asistieron el titular del Centro INAH Zacatecas, José Francisco Román Gutiérrez; con la representación de los gobiernos estatal de Zacatecas y municipal de Guadalupe, Le Roy Barragán Ocampo y Eleazar M. Limones Venegas, respectivamente; la directora del Instituto Zacatecano de Cultura "Ramón López Velarde", María de Jesús Muñoz Reyes; el rector de la Universidad de la Vera-Cruz, de Zacatecas, Carlos Gabriel López Aranda; y la restauradora del Centro INAH Zacatecas, Miriam Pineda Bravo.